

PROTESTAS DE LOS PRELADOS

CONTRA LA LEY DE ASOCIACIONES

Dice el Arzobispo de Burgos.

Publicamos a continuación el escrito que ha elevado a la Presidencia del Consejo de ministros el señor Arzobispo de Burgos...

EXCMO. SR.: En cumplimiento de un deber ineludible del ministerio Episcopal que se me ha confiado...

Cuando después de las promesas conciliadoras que mediaron para la aprobación de la ley llamada del Cándido...

Nunca se podrá invocar la opinión del país para coonestar la injusta agresión a las Ordenes monásticas...

Una disposición del citado proyecto pudiera alabarla, por lo previsor y el interés que demuestra...

Mientras tanto se pretende inferir un gran agravio que ha de causar dolorosa impresión en todos sus hijos...

En efecto, no se debe olvidar jamás que la constitución interna y secular de nuestro pueblo es católica...

vir aprobado por la Iglesia, de tal suerte, que se le sea imposible la existencia, es atentar a la libertad que Jesucristo concedió a los hombres de todas las naciones...

Osadía parecerá que en esta sencilla exposición se intente dar lecciones de derecho constitucional a maestros consumados...

No es ésta ocasión de examinar todos los artículos del proyecto y del dictamen de la Comisión...

La sola enunciación de la idea de dar leyes prohibitivas, de reglamentar a los consagrados a Dios...

En la iglesia de San José ha tenido lugar el bautizo de la hija de los señores de Sánchez Euzarriaga...

Se han trasladado: De Eaux Bonnes a Zaráuz, el duque de la Unión de Cuba...

obreros incansables de la civilización en todos los tiempos, y sobre todo en España, empezaron por roturar y hacer fecundo nuestro árido suelo...

Termino, excelentísimo señor, rogando a V. E., por lo más sagrado que profesamos, que se le sea en Jesucristo y su doctrina enseñada por la Iglesia...

DE ROMA

Los católicos portugueses

POR TELÉGRAFO

ROMA 5. 19. El Corriere de Italia publica hoy la interesante entrevista que uno de sus redactores ha tenido con un sacerdote francés...

Dicho sacerdote hospedó en su casa a un párroco portugués, huído y emigrado de su Patria por causa de las fieras persecuciones de que a los religiosos y sacerdotes hizo víctima el Gobierno de la masonería...

Osadía parecerá que en esta sencilla exposición se intente dar lecciones de derecho constitucional a maestros consumados...

El maestro Perosi. ROMA 5. 19.30. El maestro Perosi está ocupado actualmente en componer la música para un nuevo oratorio de asunto bíblico...

DE PARIS

¡Ecos automovilísticos!

PARIS 5. 10.18. A consecuencia de un choque de automóviles, ha resultado herido levemente monsieur Barrère, embajador de Francia en Roma...

El suceso ocurrió en Montfort Lamaur, cerca de Rambouillet. El chauffeur de M. Barrère murió de resultas del choque...

Des personas más que ocupaban el coche sufrieron heridas leves.

El Rey de Grecia. PARIS 5. 10.55. El Rey de Grecia ha salido para Copenhague, donde pasará unos días como huésped del Rey de Dinamarca...

Dato en París. PARIS 5. 14.10. Ha llegado a ésta D. Eduardo Dato, hospedándose en el hotel Regina, de la plaza de Rivoli, núm. 2.

Robo importante. PARIS 5. 14.20. Del museo de Turín ha sido robada una miniatura de gran valor artístico e histórico...

La sola enunciación de la idea de dar leyes prohibitivas, de reglamentar a los consagrados a Dios...

El domingo, festividad de la Natividad de Nuestra Señora, celebrarán sus días, entre otras damas, la duquesa de la Conquista, marquesa de Navamorcende...

Bautizo. En la iglesia de San José ha tenido lugar el bautizo de la hija de los señores de Sánchez Euzarriaga...

Viajes. Se han trasladado: De Eaux Bonnes a Zaráuz, el duque de la Unión de Cuba...

EL EX SULTÁN MULEY HAFID. PARIS 5. 20.30. Muley Hafid ha regresado de Dieppe a las tres de la tarde...

mente eclesiástica como son las Ordenes religiosas; que se respete el Concordato pactado, más que con un venerable e inerte anciano...

Excelsentísimo señor presidente del Consejo de ministros.

DE LENS

El dictamen de Bouquillon

POR TELÉGRAFO

PARIS 5. 14. Comunican de Lens, que en la mina Clarence, continúan sintiéndose las explosiones...

M. Dupuis ha dicho que serán socorridas las familias de las víctimas, por el Gobierno de Francia...

El correspondal del Excelsior en Bethune, dice que el delegado minero, M. Bouquillon, atribuye la catástrofe a la explosión de un barrenos...

Le Matin, de su correspondal en Clarence, dice que los ingenieros que bajaron por la noche al pozo donde ocurrió el siniestro, estimaron que podían proseguirse los trabajos de salvamento...

El príncipe Ruspoli, encargado de Negocios en Italia, ha teleografiado al Gobierno francés el pésame por la catástrofe de la mina «Clarence».

LA ADORACIÓN NOCTURNA Y EL CONGRESO EUCHARISTICO

POR TELÉGRAFO

CHERBERE 5. Con toda felicidad acaba de llegar a esta ciudad de la frontera francesa la peregrinación eucarística de España...

Los católicos españoles que componen la peregrinación envían desde aquí un entusiasta saludo al venerable Episcopado español...

Marruecos

NOTICIAS DE PARIS

PARIS 5. 13. Comunican de Rabat que el general Lyantey ha dado órdenes al coronel Mangin de salir con su columna...

Dícese que El Hiba ha perdido su popularidad y la fuerza moral a consecuencia de la derrota de Suel-el-Arbaa...

Varios cañones han enviado emisarios a Lyantey, diciéndole que no retrase el ataque a Marrakech...

Se cree que antes de ocho días se librará un reñido combate con este objeto.

PARIS 5. 13.5. El correspondal en Tánger de Le Matin transmite noticias según las cuales de Mequinez dicen existe gran efervescencia...

El correspondal del Excelsior en Tolón dice que tres cazatorpederos han recibido orden de zarpar con rumbo a las costas de Marruecos...

La columna del coronel Blonillet fué atacada el primero de este mes, a las dos de la madrugada...

El enemigo fué rechazado y perseguido hasta una distancia de 25 kilómetros, causando considerables pérdidas.

Los franceses tuvieron ocho muertos y 31 heridos.

EL EX SULTÁN MULEY HAFID

PARIS 5. 20.30. Muley Hafid ha regresado de Dieppe a las tres de la tarde...

LA BASILICA CONCILIOS TOLEDANOS

Para que nuestro proyecto de reconstrucción de la Basílica de Santa Leocadia no parezca sólo en interés de los católicos...

Ello es, como se sabe, porque lo puntualiza en la historia de este Rey San Julián de Toledo, que Wamba, apenas empujado...

Aquí, pues, acompañó Wamba con su ejército, mientras meditaba por dónde pasarle, dando que era lógico que tuviera los rebaños tomados los pasos de la montaña...

Porque hay más; no sólo este barrio de Figueras tiene el nombre de la Patrona de Toledo...

En efecto, un destacamento del ejército de Wamba lo primero que tomó, según San Julián, fué el fuerte de Colliure...

De modo que no es fantasma el recuerdo de Toledo en el Ampurdán, y si no lo es, menos lo será la solidaridad del pueblo catalán...

Por lo demás, Santa Leocadia de Algama fué arrasada por una inundación en 1563...

Con ello dará un mentís rotundo a la secta ignorante de que en el clericalismo catalán se donde se inculca el germen separatista...

Con el duque subió el último, acompañado del doctor Alabern.

VIANA ha dado órdenes rigorosísimas: primero, para que no se deje pasar de las portillas de la mira...

Luego se dió orden para mantenerse a una distancia de 500 metros...

Los marqueses de Hoyos, Viana y Villavieja, sin puesto fijo...

Los primeros rebecos se vieron a las doce del día; ochenta cazadores se habían encargado de acosar los rebecos...

Ha sido esta, seguramente, una de las cacerías de rebecos más importante, pues se vieron más de 400.

Los disparos se sucedían con escasos intervalos de tiempo, distinguiéndose el Rey...

La columna del coronel Blonillet fué atacada el primero de este mes...

El enemigo fué rechazado y perseguido hasta una distancia de 25 kilómetros...

Los franceses tuvieron ocho muertos y 31 heridos.

De Londres

LONDRES 5. 13.15. En los Centros oficiales se asegura que la visita del ministro de Negocios ruso...

Según la noticia, los navíos bombardereros fueron los cuales, al contestar a la agresión...

Los marineros contra el telegrafo. LONDRES 5. 20. Se ha comprobado que han sido cortados 14 hilos telegráficos en Poteis...

HANNEDOUCHE SE HA GASTADO LOS AHORROS

Un inspector primario, M. Hannedouche, ha estado 400.000 francos a 180 institutos públicos.

De una información concienzuda aparece que Hannedouche, en el Annuire de l'Enseignement Public, año 1908, página 272...

Algunos de estos infelices hablan confiado a su antiguo jefe y colega todas las economías que habían logrado hacer...

Este honrado funcionario, acabadamente laico, que había publicado en un periódico que del certificado d'études primaires...

ECHAURI EN LOS PICOS DE EUROPA

FOR TELÉGRAFO

La ascensión a los Picos de Europa y vieto. Órdenes del marqués de Viana.

POTES 5. 16.40. La subida al cazadero se hizo por el Canal del Vidrio.

Don Alfonso iba acompañado del alcalde de Camaleño, D. Eino González.

La ascensión fué penosísima y molesta por el mucho calor que se dejaba sentir.

Después de llegar al casotón, se cambió de traje, paseando por los alrededores.

El marqués de Viana y el marqués de Villavieja, enteraron a Don Alfonso de los preparativos de la cacería...

Después comenzó a soplar un fuertísimo viento, imponente en estas alturas.

Por los tiros del Rey se reanunció todas las escopetas, que eran Don Alfonso, los infantes Don Carlos, Don Reniero...

Para todos fué muy penosa la ascensión, pero muy especialmente para el duque de Tarazona...

El duque subió el último, acompañado del doctor Alabern.

VIANA ha dado órdenes rigorosísimas: primero, para que no se deje pasar de las portillas de la mira...

Luego se dió orden para mantenerse a una distancia de 500 metros...

Los marqueses de Hoyos, Viana y Villavieja, sin puesto fijo...

Los primeros rebecos se vieron a las doce del día; ochenta cazadores se habían encargado de acosar los rebecos...

Ha sido esta, seguramente, una de las cacerías de rebecos más importante...

Los disparos se sucedían con escasos intervalos de tiempo, distinguiéndose el Rey...

por sus excelentes tiros, hechos a 300 metros de distancia... El sitio ocupado por S. M. no era de los mejores...

BARCELONA 5. 21.15. Ha marchado a Turin, para asistir al Congreso de protección natural a los trabajadores...

EN VIENA XXIII CONGRESO EUCHARÍSTICO INTERNACIONAL 10-15 SEPTIEMBRE 1912

SAN SEBASTIAN LOS MINISTROS VAN, VIENEN CELEBRAN CONFERENCIAS EN EL ANDÉN

Visitas al ministro. Ayer visitaron al general Luque el subsecretario de Instrucción pública, D. Natalio Rivas...

Después de la batalla. Almorzando. Ejemplares para el Museo. A las dos y media de la tarde se suspendió la cacería...

Un folleto. En breve aparecerá un folleto editado por los nacionalistas, tratando del proyecto de ley de mancomunidades...

Hemos recibido el programa de la peregrinación eucarística de España, organizada por el Consejo supremo de la Adoración Nocturna española...

El presidente del Congreso marchó en el mismo tren acompañando hasta la frontera a su hermano el duque de las Torres...

MELILLA POR TELÉGRAFO. MELILLA 5. 22. Procedente de Yaciney llegó hoy a Melilla el batallón de Saboya...

Los ojeadores bajaron todo el ganado muerto, que quedó extendido frente a la caseta Real, donde estuvo examinándolo Su Majestad...

Los requetés jaimistas de Barcelona y Sabadell proyectan celebrar el día 15 del corriente una jira a Moncada.

Programa de la sección española. Miércoles 11 de Septiembre.—A las ocho de la mañana, misa de comunión...

El Sr. García Prieto subió al mediodía a Miramar, con objeto de saludar a la Reina Cristina.

Los cocheros rieron en la puerta de Santa Bárbara, resultando con dos heridas de arma blanca José Sánchez Morales...

La Reina en Santander. En la "ceremonia" de las damas católicas. A las dos de la tarde salió la Reina de las Fraguas...

El pío de los ingenieros. En la sesión del Ayuntamiento se acordó por unanimidad aprobar la actitud en que se han colocado los profesores...

Programa de la sección española. Miércoles 11 de Septiembre.—A las ocho de la mañana, misa de comunión...

El Sr. García Prieto subió al mediodía a Miramar, con objeto de saludar a la Reina Cristina.

Los cocheros rieron en la puerta de Santa Bárbara, resultando con dos heridas de arma blanca José Sánchez Morales...

La Reina en Santander. En la "ceremonia" de las damas católicas. A las dos de la tarde salió la Reina de las Fraguas...

El pío de los ingenieros. En la sesión del Ayuntamiento se acordó por unanimidad aprobar la actitud en que se han colocado los profesores...

Programa de la sección española. Miércoles 11 de Septiembre.—A las ocho de la mañana, misa de comunión...

El Sr. García Prieto subió al mediodía a Miramar, con objeto de saludar a la Reina Cristina.

Los cocheros rieron en la puerta de Santa Bárbara, resultando con dos heridas de arma blanca José Sánchez Morales...

INGLATERRA Y PANAMÁ POR TELÉGRAFO. Relato de un embajador. A causa del incidente de Panamá, se dice que será reemplazado el embajador de Inglaterra en Washington...

Juegos florales infantiles. En la villa de Cieza se ha celebrado con gran brillantez una simpática fiesta: los Juegos florales infantiles...

Programa de la sección española. Miércoles 11 de Septiembre.—A las ocho de la mañana, misa de comunión...

El Sr. García Prieto subió al mediodía a Miramar, con objeto de saludar a la Reina Cristina.

Los cocheros rieron en la puerta de Santa Bárbara, resultando con dos heridas de arma blanca José Sánchez Morales...

Dispensa a los peregrinos españoles. Su Santidad, accediendo a las súplicas del eminentísimo señor Cardenal Primado, se ha dignado conceder dispensa de ayuno y abstención...

Juegos florales infantiles. En la villa de Cieza se ha celebrado con gran brillantez una simpática fiesta: los Juegos florales infantiles...

Programa de la sección española. Miércoles 11 de Septiembre.—A las ocho de la mañana, misa de comunión...

El Sr. García Prieto subió al mediodía a Miramar, con objeto de saludar a la Reina Cristina.

Los cocheros rieron en la puerta de Santa Bárbara, resultando con dos heridas de arma blanca José Sánchez Morales...

INGLATERRA Y PANAMÁ POR TELÉGRAFO. Relato de un embajador. A causa del incidente de Panamá, se dice que será reemplazado el embajador de Inglaterra en Washington...

Juegos florales infantiles. En la villa de Cieza se ha celebrado con gran brillantez una simpática fiesta: los Juegos florales infantiles...

Programa de la sección española. Miércoles 11 de Septiembre.—A las ocho de la mañana, misa de comunión...

El Sr. García Prieto subió al mediodía a Miramar, con objeto de saludar a la Reina Cristina.

Los cocheros rieron en la puerta de Santa Bárbara, resultando con dos heridas de arma blanca José Sánchez Morales...

Dispensa a los peregrinos españoles. Su Santidad, accediendo a las súplicas del eminentísimo señor Cardenal Primado, se ha dignado conceder dispensa de ayuno y abstención...

Juegos florales infantiles. En la villa de Cieza se ha celebrado con gran brillantez una simpática fiesta: los Juegos florales infantiles...

Programa de la sección española. Miércoles 11 de Septiembre.—A las ocho de la mañana, misa de comunión...

El Sr. García Prieto subió al mediodía a Miramar, con objeto de saludar a la Reina Cristina.

Los cocheros rieron en la puerta de Santa Bárbara, resultando con dos heridas de arma blanca José Sánchez Morales...

INGLATERRA Y PANAMÁ POR TELÉGRAFO. Relato de un embajador. A causa del incidente de Panamá, se dice que será reemplazado el embajador de Inglaterra en Washington...

Juegos florales infantiles. En la villa de Cieza se ha celebrado con gran brillantez una simpática fiesta: los Juegos florales infantiles...

Programa de la sección española. Miércoles 11 de Septiembre.—A las ocho de la mañana, misa de comunión...

El Sr. García Prieto subió al mediodía a Miramar, con objeto de saludar a la Reina Cristina.

Los cocheros rieron en la puerta de Santa Bárbara, resultando con dos heridas de arma blanca José Sánchez Morales...

INGLATERRA Y PANAMÁ POR TELÉGRAFO. Relato de un embajador. A causa del incidente de Panamá, se dice que será reemplazado el embajador de Inglaterra en Washington...

Juegos florales infantiles. En la villa de Cieza se ha celebrado con gran brillantez una simpática fiesta: los Juegos florales infantiles...

Programa de la sección española. Miércoles 11 de Septiembre.—A las ocho de la mañana, misa de comunión...

El Sr. García Prieto subió al mediodía a Miramar, con objeto de saludar a la Reina Cristina.

Los cocheros rieron en la puerta de Santa Bárbara, resultando con dos heridas de arma blanca José Sánchez Morales...

MELILLA

Por telégrafo. Melilla 5. 22. Procedente de Yaciney llegó hoy a Melilla el batallón de Saboya...

Cotizaciones de Bolsas

Table with columns for 'BOLSA DE MADRID', 'BOLSA DE BARCELONA', 'BOLSA DE PARIS', 'BOLSA DE LONDRES', 'BOLSA DE MEJICO'. Includes sub-sections for 'CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS' and 'Información militar'.

TOROS EN ARANJUEZ
MEGA... CHIS EN "DON SILVERIO"

(Escoza, la estación del Mediodía.)
¿Qué necesidad tenía yo de pasar este mal rato?
Yo, ¡convertido en revistero taurino!
Y todo por culpa de Don Silverio, que está durmiendo sobre las ociosas plumas...

¡Adiós, Madrid!
¡Adiós, Don Silverio!
[La escoza, en la Plaza de Toros de Aranjuez.]
Heme aquí ya, en el tendido, completamente dispuesto a cantar las excelencias del coloduto terco.

Segundo.
Tiznao, del mismo tipo que el hermanito. Bombita III se luce un tanto con el peral, y oye palmadas.
El primer tercio se compone de dos cañas, cuatro varas y una defunción.

Tercero.
El que va en lugar tercero atiende por Confitero.
Es retinto.
Malla le para los pies con unos buenos lances.

Quinto.
Negro, listón y más grande que los otros.
Bomba no consigue torrar á su gusto, por lo que el toro hueve con un contenido, por lo que pasa á la jurisdicción del polvorista, no que causar un aterrizaje tan formidable al ligero Artillerito, que éste va á la enfermería, donde el doctor González Regidor le aprecia una herida en la región mentoniana y comoción cerebral.

DE TODAS PARTES

FOR TELÉGRAFO
En la Cámara. Llegada de un vapor.
BUENOS AIRES 5.
La sesión de la Cámara ha sido muy animada.
A consecuencia de una interpelección dirigida al ministro de Obras públicas, se han presentado numerosos proyectos destinados á limitar el plan de construcción del ferrocarril en los territorios federales, por considerarle como demasiado dispendioso.

El Kaiser.
BERNA 5, 15, 20.
El Emperador de Alemania ha asistido á las maniobras de Hauser, almorzando después con el presidente en la captaña de Munggen.
El presidente Ferrer dará hoy un banquete en honor de Guillermo II.

UN HOMENAJE
POR TELÉGRAFO
MÁLAGA 5, 23, 30.
Organizado por la Asociación de la Prensa, se ha celebrado en el teatro Cervantes, espléndidamente decorado, el homenaje á los poetas malagueños Ricardo León, Arturo Reyes y Salvador Rueda.

UNA NIÑA CON LESIONES GRAVES
En la calle de Palos de Mogner iniciase ayer tarde un incendio, que fué sofocado momentos después por el Cuerpo de bomberos, que acudió con gran prontitud.
Alrededor del caso donde se inició el fuego se formó un compacto grupo de hombres, mujeres y niños, como ocurre en todos estos casos, sin que los requerimientos de las autoridades para que se retiraran, á fin de dejar espacio libre para que los bomberos pudieran funcionar, fueran obedecidos.

De Marina
Los nuevos cañoneros.
El Diario Oficial del Ministerio de Marina publica la siguiente Real orden:
«Excelentísimo señor: Como resultado de las cartas oficiales números 205, de 8 de Julio último, de la Junta de gobierno del Arsenal de la Carraca, y de 7 de Agosto próximo pasado, del general-presidente de la Comisión inspectora del Arsenal de Cartagena, referente á deficiencias en los paños de municiones del cañonero Laya y medio de corregirlas, S. M. el Rey, de conformidad con lo informado por la segunda Sección (Material) del Estado Mayor Central, ha tenido á bien disponer:

Información política

DEPURANDO RESPONSABILIDADES
Según se ha dicho, en el ministerio de Fomento se han dictado las resoluciones necesarias para que se depuren las responsabilidades que puedan ser exigibles en varios expedientes relativos á las faltas observadas en la Administración de la Junta del puerto de Tarragona, á la construcción de unos puentes en la provincia de Málaga, y á distintos asuntos de los ramos de minas y montes.

LA NUEVA ESCUADRA
El plan ultimado por el ministro de Marina referente á la nueva escuadra, consiste en la renovación del actual contrato con la Sociedad Española de Construcción Naval, mediante la modificación de algunas cláusulas, con el objeto de que resulten menos onerosos para el Tesoro ciertos servicios auxiliares.

CONSEJO DE ESTADO
El día 15 de este mes llegó á Madrid el presidente del Consejo de Estado, D. Florentino Gullón, que se propone convocar á Junta al Consejo para aprobar algunos expedientes urgentes, entre ellos el referente á los créditos para Obras públicas, pedido por el ministro de Fomento.

"GACETA" NOTICIAS
SUMARIO DEL DIA 5
Presidencia del Consejo de ministros. Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial la competencia suscitada entre el gobernador de Guadalajara y el juez de primera instancia de dicha capital.

HUELVA EN FIESTAS
En honor de Nuestra Señora de la Cintas
FOR TELÉGRAFO
HUELVA 5, 23.
Dió comienzo la feria en honor de Nuestra Señora de la Cintas.

CONFIRMACION DE UNA NOTICIA
El Sr. Canalejas ha confirmado las noticias recibidas de Tanager, según las cuales, ha sido detenido el egipcio Rifaat.
OTRA NEGATIVA
Como ayer el Sr. Barroso, el jefe del Gobierno ha negado exactitud al rumor que daba como segura una combinación de mandos militares.

LA FLOXERA
El gobernador de Ciudad Real ha visitado al señor director de Obras públicas, para pedirle auxilios, á fin de remediar algo los estragos que la flojera hace en las vides ocultas de Valdepeñas.

ABRAZO COMENTADO
El Sr. Prieto comunicó ayer que telefonó al Sr. Barroso, que había llegado á San Sebastián el señor conde de Romanones, que al verle en la estación le abrazó efusivamente, lo cual se ha comentado mucho entre la gente política que creía en la conjura.

Real Colegio de Alfonso XII, de El Escorial, de 1.ª y 2.ª enseñanza, dirigido por los padres Agustinos.
Desde que S. M. el Rey Don Alfonso XII se dignó confiar la dirección del Real Colegio á los padres agustinos, éstos, tan competentes en la enseñanza, no han perdonado sacrificio por elevarlo á la altura de los primeros de la clase.

GUISANTES TREVIANO MEJORES QUE FRESCOS
PREPARADOS SIN COLOR ARTIFICIAL
Fiasos de salubridad.
Habiéndose recibido ya las nuevas, procedentes de la última subasta celebrada por el Excmo. Ayuntamiento, se pone en conocimiento del público, á fin de que los interesados se sirvan pasar á recogerlos en la secretaría de la Junta técnica municipal de Salubridad e Higiene (plaza de la Constitución, 3.ª principal), todos los días no feriados, de once á doce, llevando al efecto los documentos justificativos que en su día les fueron entregados, para efectuar el correspondiente canje.

ESPAÑA AL DÍA

Los Ingenieros industriales. Una solución.
BILBAO 5, 23.
Los alumnos de Ingenieros industriales siguen en la misma actitud, sin entrar en las clases, habiendo recibido la adhesión de los estudiantes de las demás Facultades de España, que les prometen adoptar resoluciones colectivas, ante la pasividad del ministro de Fomento, que no resuelve las aspiraciones de los ingenieros.

LA HORA DEL CIERRE
Una Comisión muy numerosa de industriales madrileños ha pedido al Sr. Barroso que se olvide la Real orden del Sr. La Cierva sobre el cierre de establecimientos, y se permita cerrar á la hora que cada uno crea oportuna, á fin de no lesionar sus intereses.

TRÍPOLI
Sustitución de Ganeva.
ROMA 5, 17.
Considerándose terminada la primera fase de las operaciones militares italianas, el general Ganeva, que ha recibido numerosas felicitaciones por su obra, será sustituido para la penetración hacia el interior por los tenientes generales Bagni, para la Cirenaica, y Bricotta, para la Tripolitania, con atribuciones idénticas á las del general Ganeva.

JARDINES DEL BUEN RETIRO
En vista de que por las noches refresca demasiado la temperatura, la Subcomisión organizadora de los festivales en el Buen Retiro ha acordado suspender éstos, siendo la función de hoy viernes la última de la actual temporada.

De Gibraltar
FOR TELÉGRAFO
GIBRALTAR 5.
Ha llegado á este puerto el yate inglés Alberta, procedente de Lisboa, llevando á bordo al Infante Don Luis Fernando y al Príncipe Pablo de Serbia.

CORRIDA DE GUERRA

LOMBARDINI Y LIMEÑO CHICO
(Bases de Quijano, antes Ibarra.)
CUBENCA 5, 20, 10.
Con media entrada, pues parte del público se retrajo al saber que no podía forar el fenómeno de Joséito el Gallo, se ha celebrado la anunciada corrida, en la que se lidiaron toros de la ganadería de Quijano, antes Ibarra, por las cuadrillas de Lombardini, que sustituyó al menor de la dinastía taurinómica de los Gómez, y del joven Gárate.

Inspección sanitaria.
CÓRDOBA 5, 19, 15.
El gobernador, teniendo noticias de la proporción que adquiere la tuberculosis en el pueblo de Belmonte, ha ordenado al inspector de Sanidad de la provincia que salga inmediatamente para girar las visitas necesarias. El gobernador reunirá la Junta local de Sanidad para adoptar las medidas necesarias para corregir dicha enfermedad, estando dispuesto á castigar á los que sean responsables del desarrollo de dicha enfermedad.

SUCESOS
Accidentes del trabajo.
En una fábrica de conservas, establecida en la calle de Bretón de los Herreros, número 19, se produjo tres cortaduras en los dedos de la mano izquierda, con una tapa de hojalata, la operaria Heliodora Delgado Andrés, de veintinueve años, casada, siendo asistida en la Casa de Socorro del distrito, donde calificaron su estado de grave.

En la Casa de Socorro del distrito del Hospicio, fué asistido ayer tarde, á última hora, Mariano Casanova Rodríguez, de quince años, de una herida en la mano derecha, que se produjo en la fábrica de papel, establecida en la travesía de San Lorenzo, número 1, donde trabaja.

En la barrada de Bellas Vistas, cayó Francisco Casado Castilla, resultando con la fractura del pie derecho.
Asistido en la Casa de Socorro correspondiente, donde calificaron la lesión de pronóstico reservado, ingresó después en el Hospital de la Princesa.

Religiosas

Santos y cultos de hoy.

San Zacarías, profeta; Santos Eleuterio y Eugenio, confesores; Santos Fausto, Macario, Donaciano, Pascual, Onofre, Gerardo y Loto, mártires, y la Beata Limbania, virgen.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa María (Cripta de Nuestra Señora de la Almudena), y continúa la Octava a su titular, predicando en la misa, a las once, D. Antonio Muñoz, y por la tarde, a las seis, el padre Melchor de Peña.

En Jesús, a las diez, misa con manifestación, se reservará a las doce y media, y por la tarde, a las cinco, ejercicios con sermón.

En el Cristo de San Ginés, ídem ídem, y al anochecer, ejercicios; predicará D. Manuel Urbán.

En San Pascual, por la tarde, a las cinco y media, sigue la novena a Nuestra Señora de Aranzazu; orador, padre Esteban Blanco.

En la parroquia de Nuestra Señora de Covadonga (calles de Beacel y Alejandro González, Ventas del Espíritu Santo), ídem ídem, a su titular, a las cinco, predicando D. Manuel Quesada.

En el Buen Suceso, ídem a su titular; el padre Florentino Lario.

En la iglesia de las Escuelas del Corazón de Jesús (calle del General Martínez Campos), por la tarde, a las cinco, empieza rito a Nuestra Señora; predicará el padre Eduardo Doñero.

En la V. O. T. de San Francisco, por la tarde, a las seis, ejercicios; será orador D. Eugenio Vázquez.

En las Salesas (Santa Eulalia), a las ocho y media de Compañía para el Apostolado, y por la tarde, a las cinco, ejercicios; predicará el padre E. En Santa Teresa, ídem; el señor cura.

En Calizares, ídem; un padre dominico.

En la Iglesia Pentileño, ídem; el padre Cavero.

En San Ginés y San Ildefonso, a las siete y media, misa de Compañía.

La misa y oficio son de San Esteban.

Visita de la Corte de María. Nuestra Señora de Covadonga en su parroquia y San Luis, ó de Atocha en el Buen Suceso. Espiritu Santo: Adoración Nocturna.

Turno: San Isidro. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

BOLSA DEL TRABAJO DEL CENTRO POPULAR CATALICO DE LA INMACULADA (Atocha, 19). MADRID.

Solicitan trabajo. Un contable, ordenanzas, porteros, chauffeurs, un valet y un guasacordero de automóviles.

Se necesita. Un buen oficial, que trabaje en toda clase de instalaciones eléctricas. Instál presentarse sin buenos aptitudes para el trabajo.

LA PUBLICIDAD

ESQUELAS DE DEFUNCION Y DE ANIVERSARIO PRECIOS ECONOMICOS

ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia: VICENTE TENA, escultor, Valencia.

PADRE CIRERA

“La previsión del tiempo: lo que es y lo que será”

Este título sugestivo, corresponde a un admirable tratado, en que la pluma del sabio jesuita, padre Cirera, da á conocer cosas admirables y curiosísimas, producto de un esfuerzo constante, al que auxilian todos los medios de investigación científica, reunidos en el Observatorio del Elbro (Tortosa).

Puede adquirirse en el Kiosco de EL DEBATE, al precio de UNA peseta.

Gran Relojería de Paris FUENCARRAL, 59, MADRID



EL FANTASTICO GRAN NOVEDAD!

Gran facilidad de la Casa á los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

En caja níquel con buena máquina garantizada, caja media extraplano... En caja de plata con máquina extra de áncora, 15 rubies, decoración artística ó mate... Al contado se hace una rebaja de un 10 por 100. Se mandan por correo certificados con aumento de 1,50 ptas

“LA CAMPAÑA DEL RIF”

POR FERNANDO DE URQUIJO (“CURRO VARGAS”)

Esta obra, á la que los actuales acontecimientos del Imperio marroquí prestan indudable actualidad, se vende en el Kiosco de EL DEBATE,

al precio de TRES pesetas

Omnibus á las estaciones

Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje, á las estaciones del Norte y Mediodía ó viceversa, tres pesetas.

Interesa á los que viajan no confundir el despacho que tiene establecido esta Casa en la calle de Alcalá, núm. 13, Sr. Girones, con el despacho de las Compañías, por encargo de grandes ventajitas en el servicio. Avisos: Alcalá, 13.—Teléfono 3.283.

Recomendamos á los señores sacerdotes LA NUEVA REVISTA “El Arsenal del Predicador.” LA MAS ECONOMICA LA MAS ACOMODADA Á LA PREDICACION PARROQUIAL APROBADA Y BENDECIDA POR EL Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá Empezará á publicarse el 1.º de Octubre de 1912, en cuadernos quincenales de 16 páginas. Director: D. CANDIDO ZARZALEJOS CRESPO, presbítero. PLAN DE LA REVISTA 3.º Un panegirio ó sermón de asunto vario. 4.º Una sección titulada “Joyas de la oratoria”, en la que aparecerán oraciones sagradas de los más renombrados predicadores antiguos y modernos. 5.º Asuntos interesantes á los señores Sacerdotes. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN (PAGO ANTICIPADO) En España: un año 4 pesetas. Por correspondencia: 4,50. Extranjero: un año 6 pesetas. Las suscripciones pueden hacerse en todas las librerías católicas ó en la ADMINISTRACION: Librería católica de Gregorio del Amo. MADRID.—Calle de la Paz, núm. 6.—MADRID. NOTA.—El pago de las suscripciones puede hacerse por el Giro postal, libranza del Giro mutuo, sobre moneda ó sellos de Correos, certificando en este caso la carta. Toda la correspondencia al Administrador de “El Arsenal del Predicador”, Paz, núm. 6.—MADRID.

Juan Carrara é Hijos CALLE REAL, GIBRALTAR Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina Servicio de las importantes líneas postales Italianas ITALIA y la LIGURE BRASILIANA Próximas salidas (salvo cancelación ó variación) PARA SANTOS y BUENOS AIRES El paquete postal BOLOGNA (doble hélice) de la Compañía “Italia” se espera en Gibraltar el día 17 de Septiembre y saldrá el mismo día. El paquete postal GARIBALDI (doble hélice) perteneciente á la “Ligúre Brasiliána” se espera en Gibraltar el día 21 de Septiembre y saldrá el mismo día. Precio del pasaje en tercera clase, 150 ptas. Estos paquetes no invierten en la travesía más que de 12 á 14 días. Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima, médico, medicinas y enfermería, gratis. Telégrafo Marconi. No se necesita documento alguno para el embarque, exceptuando la cédula personal. Puede reservarse la cabida con anticipación, dirigiéndose por carta ó telegrama, que se contestará en el mismo día de su recibo. Para carga, pasaje ó más informes, acósdase á Juan Carrara é Hijos.—AGENTES.

Compañía Ibérica Mercantil É INDUSTRIAL FÁBRICA DE PLATERIA DECORADOS EN metales estampados Carpintería mecánica y fundición. ALCALÁ, 138.—MADRID

OBRAS ESCOGIDAS DE “EL FILÓSOFO RANCIO” Coleccionadas en dos tomos, constituyen un caudal de conocimientos, que instruyen tanto como deleitan. De venta en el Kiosco de EL DEBATE Precio de los dos tomos: CINCO pesetas. Anuncios: E. Cortés Jacometrezo, 50.

VELAS DE CERA PARA EL CULTO CHOCOLATES QUINTÍN RUIZ DE GAUNA VITORIA LA EDITORIAL VIZCAÍNA PERIÓDICOS :: LIBROS :: FOLLETOS Trabajos de remien- desde los más baratos á los más lujosos. * Grandes ediciones. * Las más modernas máquinas de imprimir, planas y rotativas. * Los últimos modelos de linotipias, encuadernación * y estereotipia. * IMPOSIBLE PRODUCIR MÁS ECONÓMICAMENTE Y CON MAYOR PERFECCIÓN QUE La Editorial Vizcaína Heredo, 8.-BILBAO Apartado 125. Teléfono 189. Palacio de LA GACETA DEL NORTE

OBRAS QUE SE VENDEN EN EL Kiosco de EL DEBATE Discursos pronunciados en la velada de D. M. Menéndez y Pelayo. 1 * Las Antiguas Cortes y El Moderno Parlamento, por M. de Bofarull. 3 50 * Curiosidades de O. Limk. 3 * Los Trapenses, por Elpidio de Mier. 6 * La Revelación, conferencias del P. Benisa, en San Ginés. 2 * Cantos á la Tradición, por Egusquiza 1 * La Trata de Blancas, por Manuel de Cosío. 2 * La Autenticidad del Jaurigui, por el Marqués de Camarasa 2 * La Ciencia Tomista, publicación mensual por los PP. Dominicos. 2 * Filosofía de la Belleza, por Antonio González, padre Dominico. 5 * Se admiten suscripciones para EL DEBATE en este kiosco.

ESPECTACULOS PARA HOY CERVANTES.—A las 10.—La fuerza bruta.—A las 11.—La rima oscura (2 actos, doble). APOLO.—A las 7.—Juegos malabaristas.—A las 9 y 11.—La suerte loca.—A las 10 y 12.—La cocina. COMICO.—A las 6 y 12.—Mi papá (2 actos, doble).—A las 10 y 12.—L. reina del Albalicén (2 actos, doble). MARTIN.—A las 7.—El pelo Togado.—A las 9 y 11.—Los granujas.—A las 10 y 14.—La borrieca.—A las 11 y 12.—El clown Bebb. NOVEDADES.—A las 6.—La patria chica.—A las 7.—El viaje de la vida.—A las 9.—Campanero y acrobacia.—A las 10 y 14.—El amor que

PRINCEPE ALPONS.—Ideal cinematográfico con un programa de 5 á 12 y 12.—Nuevos programas todos los días. Miercoles por la noche, gran modo, nuevo programa de domingo. Éxitos: “Marion Lescaut”, “La mujer del faisario” y “El rollo de plata”. CINEMA X (glorieta de Bilbao).—Salón de varano.—De 6 á 12 y 12, gran sección con tina de cinematografía.—Éxito de “Ataque al coche correo: el coche se va” y estreno de la “Repartición de panes de 1.500 millones. Todos los días estrenos.—Graciosa temperatura. TEATRO NUEVO.—De 6 á 9 y 11 y de 9 y 12 y 12.—De 6 á 12 y 12, gran sección con tina de cinematografía.—Éxito de “Ataque al coche correo: el coche se va” y estreno de la “Repartición de panes de 1.500 millones. Todos los días estrenos.—Graciosa temperatura. CHANTECLER.—Sección completa de cinematografía.—Éxito de “Ataque al coche correo: el coche se va” y estreno de la “Repartición de panes de 1.500 millones. Todos los días estrenos.—Graciosa temperatura. GRAN PARK.—(Alberto Aguilera, 60).—El ropero más cómodo, fresco y agradable de los salones de sillones y butacas.—Magnífico cinematógrafo.—Sociedad distinguida.—Concierto por banda de música.—Regalos, por sorteo, de juguetes y objetos de arte.—Entrada al parque, 20 céntimos, los niños, 10.—Viernes modo. EL PARAIRO.—Delicioso parque de recreo.—Cinematógrafo, b. n. d. militar, patines, lawn-tennis, cableáereo, trinquete americano, tiro al blanco, etc. El sitio más agradable de Madrid.—Parque, á las siete y media. TRIANON-PALACE.—(Alcalá 30).—Sección continua de cinematografía de 6 de la tarde á 12 de la noche.—Programa variado, 3 días con las últimas películas de los mejores artistas.—Frecuentes pautas. PALACIO DE PROYECCIONES.—(Fuencarral, 143).—Sección continua de 6 de la tarde á 12 de la noche. Exhibición de películas nuevas. Se crean en cinematógrafo.—Estrénos á diario. JARDINES DEL BUEN RETIRO.—(Entrada por la Puerta de San Juan de Dios).—A las 9 y 11 y 12.—Gran teatro municipal y bandas militares.—Cinematógrafo y otras diversiones. BENAVENTE.—De 6 á 12 y 12.—Sección continua de cinematografía.—Todos los días estrenos. EL POLO NORTE.—(Circos de Atocha).—Compañía de teatro, gimnásticos, aerobáticos, cómicos y musicales, bajo la dirección de D. Candido Bercano.—A las 9 y 11 y 12 y 12.—En las secciones de la noche cinematografía. EDÉN CINEMA.—(Atocha, 69, solares de San Juan de Dios).—A las 9 y 11.—Todas las noches cine al aire libre. Estrénos de películas. Baile en los intermedios.—Entrada, 20 céntimos; niños, 10. CINEMATOGRAFO ATOCHA.—(Frente á la calle de Carretas).—Sección continua al aire libre, de 9 á 12 de la noche. Conciertos por la banda del batallón de cazadores de Llerena.—Excelente bar, tiro al blanco.—Cambio diario de películas con estrenos; domingos y días festivos, conciertos de 8 á 8. ESTANQUE GRANDE DEL RETIRO.—Todos los días de 6 de la mañana hasta anoche, pintorescos paseos en vapores, canoas, tendidos y bicicletas acuáticas y barcos de ramo y vela. Los domingos gran rifa de juguetes.—Precios muy moderados. CINEMA IMPERIO (Atocha, 116).—Sección continua de cinematografía al aire libre, de 8 á 12 de la noche.—Proyecciones gigantescas agrandando las figuras tres veces su tamaño natural.—Estrénos de películas de películas sensacionales.—Concierto por la banda del batallón de cazadores de Madrid. CINE HISPANOFRANCAIS.—(Pto. Baja, 24).—Elegante salón. Exhibición de sensacionales películas. Sección continua de 8 á 12 de la noche y miércoles no forrados, funciones populares á 10 céntimos entrada general.—Los jueves laborables, los niños cinco céntimos.

Folletín de EL DEBATE (124)

Nicolás Nickleby

por CARLOS DICKENS

bro.—La «city» no tiene otro semejante á (i: desafío á la «city»). Arrojad así el guante á la «city», Timoteo dió un golpe tan fuerte en el pupitre que el viejo mirlo, asustado, hubo de salir de su mudez, dando un extraño grito. —¡Bravo, Tim, bravo! exclamó el hermano Carlos, casi tan entusiasmado como el mismo Timoteo y batiendo palmas con gran júbilo.—Buen sabio yo que mi protegido haría esfuerzos por servirnos bien, y no dudaba de sus aptitudes. ¿No te lo he dicho muchas veces, Ned? —Así es la verdad, Carlos; y veo con gusto que no te has engañado. Timoteo está fuera de sí; pero su emoción es legítima. Timoteo es un hombre cabal; sí, señor, un hombre cabal. —Pero ved qué cosa tan agradable—dijo Timoteo, sin hacer caso de este elogio y desviando sus ojos del Mayor para dirigirse á los hermanos.—¡Oh! Estoy muy contento. ¿Pensáis que no he reflexionado yo con inquietud en lo que podría venir á ser estos libros cuando yo los dejara? ¿Crecéis que no he pensado muchas veces que cuando yo faltara podrían ir aquí las cosas de través? Pero ahora—añadió indicando á Nicolás—ahora, con algunas otras lecciones que le dé, estoy tranquilo, no temo. Los negros

nos marcharán tan bien cuando yo muera como ahora, y de este modo moriré con la satisfacción de que no ha habido un hábrá libros tan bien llevados como los de «Cheeryble Hermanos». Después de esta explosión de sentimientos, Linkinwater no pudo ya reprimir una carcajada sonora, provocativa, dirigida á las plazas de Londres y Westminster. Luego volvió tranquilamente á su pupitre, y continuó sus cuentas como si tal cosa. —Pero, Tim Linkinwater—dijo el hermano Carlos,—dámme la mano, amigo mío. No quiero que os ocupéis en otra cosa antes de que recibáis felicitaciones por vuestro aniversario. ¡Que Dios os guarde, Timoteo, y seas tan dichoso siempre como nosotros deseamos! —Carlos—añadió el otro hermano, estrechando á su vez la mano de Tim;—observa que Linkinwater parece tener hoy diez años menos que en su último cumpleaños. ¿No es verdad? —Yo te diré, hermano, en qué consiste eso. Tim debió nacer, sin duda, á la edad de ciento cincuenta años, y va descendiendo insensiblemente á los veinticinco, pues todos los años tiene uno menos el día de su aniversario. —Es verdad, hermano; eso debe ser, sin duda. —Recordad, Tim—dijo Carlos,—que comemos hoy á las cinco y media, y no á las dos, como de costumbre. Ya sabéis que este día cambiamos siempre la hora de comer. M. Nickleby, amigo mío, vos sois de los nuestros, os esperamos. Tim, dádme vuestra caja de tabaco como un recuerdo del más íntimo y querido amigo que hay en el mundo, y recibid ésta en cambio, como una pequeña muestra de nuestra estimación y cariño. Pero advertid que os prohibimos, absolutamente, abrir la caja de tabaco, y también hablar

de ella nunca, ó mato el mirlo. ¡Maldito mirlo! Hace más de seis años, que estaría en una jaula de oro, por poco que esto le hubiera gustado á él ó á su amo. Conque á las cinco y media, mi querido Nickleby; que no se olvide; recordádselo si acaso, Timoteo. Cuando quieras, hermano.—Vamos. Y los dos hermanos, siempre hablando y riendo para evitar, como siempre, oír expresiones de reconocimiento, se retiraron juntos y contentos por haber dejado en manos de Timoteo una rica caja de oro que guardaba un billete de Banco que valía diez veces más que la caja. A las cinco y cuarto, llegó, según antigua y solemne costumbre, la hermana de Timoteo, tan puntual como su hermano, y al momento comenzaron entre ella y el ama de gobierno, que era una buena mujer, explicaciones interminables relativamente al sombrero de la hermana de Timoteo. La buena señora lo había enviado por medio de un chico mandadero; ¿cómo no estaba ya allí el sombrero? Ella le había acomodado perfectamente en una caja, había puesto la caja en un pañuelo y colgado el pañuelo del brazo del chico. ¿Dónde estaba el sombrero? Más aún; había puesto la dirección, en letras tamañas y sin cosa de abreviatura, al dorso de una carta vieja, y amenazado al chico con los castigos eternos si no hacía el mandado eficazmente, sin detenerse á jugar en ninguna parte; el chico había partido corriendo. ¿Dónde diablos había llevado el sombrero? La hermana de Timoteo se lamentaba; el ama de gobierno la compadecía, y las dos asomaban la cabeza por la ventana del segundo piso, á fin de ver venir al pícaro muchacho. De repente, cuando menos se le esperaba, le vieron trepidamente aparecer por

dirección extraña, trayendo al brazo el pañuelo con la caja. El chico venía jadeando y con la cara roja como una amapola, á consecuencia del violento ejercicio que acababa de entregarse. No era extraño; había comenzado por tomar asiento en el estribo de un carruaje que iba al extremo de la ciudad; al regresar después, había seguido á unos tititeros, hasta dejarlos en su posada, y acordándose, por fin, de su mandado, había echado á correr, como lo hemos visto. No era cosa de reñirle. ¿Para qué, si al fin traía el sombrero á tiempo? El chico volvió á su tienda, una vez cumplido su encargo, y la hermana de Timoteo bajó á presentarse á la reunión cinco minutos después de señalar la media el reloj infalible de su hermano. La reunión de comensales se componía de los hermanos Cheeryble, Tim Linkinwater, un amigo suyo, de rostro bermúdeo y cabeza blanca, antiguo dependiente del Banco, ya jubilado, y Nicolás, cuya presentación á la hermana de Tim se hizo con toda solemnidad. Estando ya todos allí, el hermano Ned tiró de la campanilla para pedir la comida, y dió el brazo á la hermana de Tim para llevarla al comedor, donde estaba puesta la mesa con cierta ceremonia. M. Ned se sentó á la cabeza, teniendo á la derecha á Tim y á la izquierda á su hermano; enfrente se sentó el hermano Carlos, á su derecha Nicolás y á su izquierda el amigo de Timoteo. Un mayordomo, ya viejo y bastante grueso, ocupó su puesto detrás de mister Ned, donde permanecía inmóvil, ordenando el servicio por señas casi imperceptibles. —Hermano Carlos—dijo Ned, comenzando el «benedicite»: «Por estos bienes y los demás que nos dispensáis...» —¡Haced, Señor, que os estemos sien-

pre fielmente reconocidos—añadió Carlos, concluyendo la oración. Al instante, el obeso mayordomo destapó la sopera y pasó de su majestuosa inmovilidad á una actividad admirable. La conversación se animó luego, y no había temor de que decayera de su honesto júbilo, pues los dos hermanos se cuidaban de sostenerla, poniendo en juego á todo el mundo. Así, la hermana de Timoteo, desde el primer vaso de Champagne, se lanzó á una larga narración de la vida de su hermano, teniendo la precaución de recordar que ella era menor, pero que había recogido los hechos de las tradiciones de la familia. Después de esta biografía M. Ned añadió maliciosamente un detalle olvidado, á saber: que hacía treinta y cinco años, Tim Linkinwater se había hecho sospechoso de haber recibido un billete amoroso, y que informes algo vagos le habían acusado en aquella época de haberse dejado ver en Champs-Élysées del brazo con una joven muy bella á la sazón. Juzgad si esta imputación sería acogida con risas y aplausos; hasta se llegó á suponer que Timoteo no pudo menos de sonrojarse, y obligado á explicarse, en nombre de la moralidad pública, hubo de contestar con una formal negativa. —Y además—añadió el honrado y viejo dependiente,—aunque eso fuera cierto, ¿qué tendría de malo? Esta equivocada defensa aumentó la hilaridad de los comensales, y el júbilo del Banco juró por todos los dioses que nunca había oído contestación más graciosa, ni que el mismo Tim podría en un momento tiempo hacer nada capaz de hacerla olvidar. La alegría de esta pequeña vejebridad no impidió á los buenos hermanos evocar un recuerdo más grave en aquel aniversario, en que se mezclaban para ellos el

placer y la pena. Nicolás se sintió conmovido por el asunto del incidente y por la manera franca y sencilla con que satisfechieron á este piadoso deber. Cuando se levantaron los mantel y se trajeron las copas, reinó un profundo silencio, y el alegre semblante de los hermanos Cheeryble tomó una expresión, que diré de tristeza, pero sí de pesar, poco común en un festín. Este repentino cambio hubo de chocar á Nicolás, que no sabía adivinar la causa, cuando los dos hermanos se levantaron á la vez, y el que estaba á la cabecera, inclinándose hacia el otro, le dijo en voz baja, como para indicar que á él solo dirigía la palabra: —Hermano Carlos, mi querido compañero, este día nos trae á la memoria todos los años otro recuerdo que no debemos olvidar nunca. Este mismo día, que nos dió un amigo tan fiel, tan excelente, tan incomparable, nos arrebató también la más tierna de las madres. ¡Ojalá hubiera vivido para ver hoy nuestra prosperidad y disfrutar de ella! ¡Ojalá hubiéramos podido hacerte conocer toda la extensión de nuestro cariño en el seno de la fortuna, como procuramos hacerlo en la pobreza de nuestra primera juventud! Pero Dios no lo ha querido. ¡Hermano, á la memoria de nuestra buena madre! —¡Hombres dignísimos!—dijo para sí Nicolás.—¡Y ver que entre los personajes de su rango, hay no sé cuántos que no convidarían á su mesa á sus madres, porque no estuvieron en sus tiempos en el colegio y comen como las pobres sabben! Pero no había tiempo para filosofar, porque la alegría se había hecho otra vez lugar entre los honrados comensales. (Se continuará.)